

La esquina

JOSÉ AGUILAR



jaguilar@grupojoly.com

VALDERAS VIAJA AL SAHARA

En otro tiempo la presidenta de la Junta no habría dejado tampoco que el vicepresidente Valderas viajara oficialmente a los campamentos de refugiados saharauis. Hubiera viajado ella misma. Por aquel entonces PSOE e IU mantenían la postura tradicional de la izquierda española con respecto al Sahara: defensa de la autodeterminación y rechazo a la anexión de la antigua colonia española por parte de Marruecos. Después el PSOE cambió. El proceso de autodeterminación encalló, el Frente Po-

lisario fue languideciendo y en todas las cancillerías occidentales se impuso la *realpolitik* que condujo a la marroquización del territorio y al abandono de sus habitantes más comprometidos con la independencia. Apenas quedó en pie un difuso movimiento de solidaridad con los saharauis, muy presente en Andalucía.

Solidaridad socialmente activa y valiosa, pero políticamente ineficaz. Eso es lo que ha asumido el PSOE andaluz, y de ahí deriva el conflicto con IU a cuenta de la anunciada visita de Diego Valderas al Sahara. Para la coalición, se trata de una iniciativa coherente con el espíritu solidario con la causa saharauí que tuvo la izquierda desde la transición, y lógica a tenor de la responsabilidad del vicepresidente en materia de cooperación internacional.

Hace años Susana Díaz tampoco habría dejado a Diego Valderas viajar al Sahara: hubiera viajado ella misma

Para los socialistas es más sencillo: la Junta de Andalucía carece de competencias en política internacional. Es una competencia exclusiva del Gobierno de la nación y, por tanto, ninguna comunidad autónoma puede intervenir. Y menos en un asunto exterior sobre el que pende un conflicto, en cuyo caso se impone cerrar filas con el Ejecutivo en defensa del interés nacional. (Entre paréntesis: lo cierto es que Susana Díaz sí viajó a Marruecos hace unas cuantas semanas, pero para estrechar vínculos con el país vecino, no para interesarse por la suerte de los saharauis).

La importancia de Marruecos para España –piensen en la economía, pero sobre todo en la inmigración irregular, el narcotráfico y el terrorismo *yihadista*– es de tal dimensión que todas las demás consideraciones han palidecido hasta prácticamente desaparecer de la agenda de los gobernantes. De ahí el dictado de Susana Díaz: el cogobernante Valderas no irá al Sahara como vicepresidente de la Junta. Yo estoy seguro de que irá pronto, se solidarizará con los saharauis y les llevará alguna ayuda, pero como enviado del partido IU. Suficiente para que Mohamed VI no se enfade en exceso.

La bitácora

FÉLIX DE MOYA



UNIVERSIDADES ANDALUZAS

Esta semana la Fundación Conocimiento y Desarrollo ha hecho público su informe titulado "Las universidades españolas. Una perspectiva autonómica. 2014". Como en ediciones anteriores, el informe hace un recorrido por las características fundamentales de las universidades españolas agrupadas por Comunidades Autónomas. Lo más interesante del informe es que permite analizar las diferencias tan llamativas que existen entre unas CCAA y otras por lo que afecta a la educación superior. En un país en el que se supone que el Estado garantiza el acceso a los servicios públicos en condiciones de equidad al conjunto de los ciudadanos, resulta difícil de creer que en el caso de las universidades públicas la equidad esté garantizada a la vista de las diferencias que el informe pone de manifiesto. Por ejemplo, existe una diferencia del 100% en el gasto corriente por alumno entre la CA que más gasta (País Vasco) y la que menos (Baleares). Es más que lógico pensar que con una diferencia de gasto tan abultada el efecto sobre el nivel de calidad del servicio que las universidades prestan a los estudiantes se vea afectado. No es el factor económico el único que determina la calidad del ser-

Andalucía es la CA número 14 en gasto corriente por alumno universitario. Sólo tres CCAA gastan menos

vicio prestado, pero sí debe tener una influencia significativa en su prestación. Es cierto que la crisis nos ha hecho ser particularmente sensibles como sociedad a la manera en que los poderes públicos distribuyen los recursos públicos en particular cuando estos son considerados gasto social. Y también es cierto que cuando tenemos ocasión de comparar el mismo gasto entre diferentes CCAA, podemos apreciar de manera muy clara cuales son los criterios que los políticos aplican a la hora de confeccionar los presupuestos públicos.

En el caso de Andalucía y por lo que afecta al gasto en educación superior, no se puede decir que seamos los campeones en los que las demás CCAA deban mirarse. Andalucía es la CA número 14 en gasto corriente por alumno universitario. Nuestra Comunidad gasta por estudiante 5.546 euros, sólo tres CCAA gastan menos: Murcia, Extremadura y Baleares. No quiero entrar en el asunto de los efectos que esta situación debe estar produciendo sobre la formación de nuestros estudiantes o sobre la investigación que hacen nuestros investigadores. Lo que parece claro es que en este terreno hay todavía mucho que mejorar si queremos que nuestros jóvenes compitan en un mundo en el que nadie les va a regalar nada.

Miki&Duarte



El balcón

IGNACIO MARTÍNEZ



@imartinezcano

LOCOS FANÁTICOS

Los dos días de locura terrorista en Francia se han saldado con 20 muertos, tres de ellos terroristas. Se podría precisar *terroristas islámicos*, pero sería injusto. Toda forma de intolerancia es repugnante, pero se hace especialmente indeseable el integrismo religioso, porque demoniza injustamente al conjunto de los practicantes de esa religión. Pasa con el fundamentalismo islámico en este momento en el mundo, vinculado al peor terrorismo de la era moderna. Fanáticos que matan "para defender al profeta", como decían los hermanos Kouachi. Unos locos fanáticos.

Fanáticos que en ocasiones son ilustrados, como el imán Jomeini, que había estudiado no sólo la ley islámica, sino también jurisprudencia, filosofía y poesía. Pero su amor por la justicia y la literatura no le impidió en 1989 condenar a muerte a Salman Rushdie por blasfemo. Para el ayatolá en *Versos satánicos* se ofendía al profeta. Sostengo que Rushdie retrata a Jomeini en el capítulo en el que habla del Sha y describe a un imán exiliado, que una noche vuela a lomos de un arcángel hacia una ciudad en la falda de una montaña y anuncia una revolución: "Haremos una revolución que será una rebelión no sólo contra la tiranía, sino contra la Historia". Para el imán de ficción la Historia es el tóxico, la creación del diablo, la mayor de las mentiras; significa progreso, ciencia, derechos.

Toda forma de intolerancia es repugnante, pero se hace especialmente indeseable el integrismo religioso

Cuando a principios de los años 90 el Frente Islámico de Salvación fue ilegalizado, se inició en Argelia una época de atentados indiscriminados. En muchos casos las víctimas eran periodistas. Tras una de estas muertes, *Le Monde* publicó una tira de su dibujante Plantu en la que un redactor asesinado por la espalda yacía sobre su máquina de escribir, y en primer plano un terrorista le explicaba a otro: "Cuando le vi con la máquina supe que era o él o yo".

Los intolerantes se han llevado siempre mal con la información y el conocimiento. Los nazis quemaron libros, pero antes lo hizo la Inquisición. Si el socios de Jomeini bebía agua constantemente para mantenerse limpio, los fundamentalistas religiosos adoran quemar a herejes, demonios y brujas. Al teólogo y científico español Miguel Servet lo condenó simbólicamente a morir en la hoguera la Inquisición católica de la ciudad francesa de Vienne y poco después, en 1553, lo quemaron vivo los calvinistas en Ginebra por hereje. Negaba a la Santísima Trinidad y sus estudios sobre la circulación de la sangre ¡ponían en cuestión que el alma circulase por las venas!

Dios nos libre de los fanáticos religiosos.

GRANADA

TRIBUNA DE OPINIÓN

● La institución merece un futuro despejado pero hay que hacer reformas

Otra Universidad es posible

F. JAVIER PERALES PALACIOS

Catedrático de la UGR.
Didáctica de las Ciencias Experimentales

Nadie duda del convulso periodo que nos ha tocado vivir durante los últimos años a cuenta de la crisis y de otros ingredientes que la han sazonado. En esta especie de barra libre para la crítica de la que nadie ni nada parece escapar, algunas miradas comienzan a posarse en la Universidad, uno de los pocos estamentos sociales que han parecido quedar al margen.

La Universidad, como toda institución centenaria, pide a gritos una restauración, pero a nuestro ministro de Educación parece que se le esfumaron los afanes reformistas con la LOMCE como para acometer tan ciclópea empresa. No obstante y, aprovechando que también nuestra Universidad entra en año electoral, voy a tratar de aportar algunas modestas ideas para contribuir al necesario debate sobre su futuro.

En primer lugar la sociedad debería plantearse cuál es o puede ser el papel de la Universidad en el contexto actual o futuro. Ésta ha dejado ya de constituir el monopolio del saber establecido una vez que el conocimiento se ha globalizado gracias a las autopistas de la información, por lo que su función como educadora de masas ha perdido bastante fuele. Al margen de la generación de investigación, quedaría quizás el rol de socializar a los jóvenes de modo presencial, sistematizar sus actividades de aprendizaje y proporcionarles un itinerario de formación específica como es el caso de los masters profesionalizadores. Aun así, las universidades —como los aeropuertos— han florecido en demasía,



incluso a distancias inferiores a 50 kilómetros. Sería preciso reducir drásticamente su número mediante un reagrupamiento ordenado y especializar los actuales campus para ganar en eficiencia y prestigio. Siempre es más rentable becar a un estudiante para desplazarse desde su domi-

Sería necesario reducir drásticamente las universidades que han aflorado en demasía

cilio (lo que, por otra parte, suelen agradecer el estudiante y sus padres) que replicar gravosas infraestructuras universitarias.

El papel subsidiario de la Universidad respecto a la sociedad debería traducirse en una gestión ágil y desburocratizada, tanto en los trámites del día a día como en su capacidad de adaptar su oferta formativa a los cambiantes tiempos que nos tocan vivir. Los planes de estudio no pueden ser cocinados a fuego lento solo por las pro-

pias universidades, donde las tentaciones endogámicas afloran y triunfan fácilmente; debieran venir dados en gran medida por la UE y, en el peor de los casos, por el Gobierno central; con ello se atenuarían los problemas de convalidación de estudios entre nuestras propias universidades.

La gestión de los recursos —escasos en estos tiempos— ha ralentizado gravemente el funcionamiento de las universidades. La autonomía universitaria debería servir en este caso para promover un verdadero debate en torno a cuáles son las obligaciones que deben asumir y cuáles no. En época de bonanza como la vivida hace escasos años, la Universidad hizo propias diversas funciones y gastos consecuentes que la dinamizaron pero que también la hipotecaron para la necesaria priorización de su inversión, que ha de estar enfocada con toda lógica hacia la docencia y la investigación. Es el momento de decisiones valientes que salven a las universidades de la banca rota o de la precarización de su labor.

En cuanto al acceso a la propia Universidad, debe tomarse de

una vez en serio. Si lo que se quiere es tener entretenidos durante cuatro o más años a los cientos de miles de jóvenes candidatos anualmente a las listas del desempleo, que se diga y se haga una Universidad generalista que, al menos, ayude a orientarlos laboralmente. Si se optara

Los planes de estudios debieran venir dados en gran medida por la UE o el Gobierno

por una Universidad más especializada, habría que optar por seleccionar a los estudiantes directamente para cada titulación con unos cupos de entrada acordes con las previsiones de inserción laboral (como se hace en la carrera de Medicina). Lo que se hace actualmente es sencillamente un fraude de ley.

Si prestamos atención al colectivo del profesorado, también hay suficiente margen de mejora. Solo recientemente y merced al ta-

lento generado por la crisis entre jóvenes con una gran formación obtenida a partir de becas competitivas y esfuerzo, el acceso a la Universidad se va haciendo verdaderamente plural aunque con cuentagotas. Si esa pluralidad se consolida y se evitan los candidatos a dedo, será un gran paso adelante. Queda aún trecho por recorrer. Por ejemplo, el viejo dilema profesor funcionario o contratado debería tener menos sentido que las propias exigencias al mismo.

Al profesor hay que facilitarle su labor docente e investigadora pero también controlar su trabajo según su nivel de especialización en una u otra. El tema pendiente y arduo de la evaluación de la docencia podría dejarse en manos de un grupo de prestigiosos docentes ajenos a la propia universidad y que, de forma aleatoria, pudiera revisar cómo es la docencia impartida (materiales de enseñanza, de evaluación, forma de dar las clases, cumplimiento de sus obligaciones, opiniones del alumnado, etc.).

Solo en el caso de que sea positiva, supondrá un incremento de sueldo, al contrario de lo que sucede hoy día que se concede discrecionalmente. Ello debería ir acompañado de salarios acordes con la preparación y la responsabilidad docente e investigadora; si se pusiera sobre la mesa el organigrama de sueldos de todo el personal que trabaja para la Universidad (docente y no docente), saltaría sin duda más de una sorpresa difícilmente justificable desde esos parámetros.

Por otro lado, la movilidad laboral y de horario, tanto del Profesorado como del Personal de Administración y Servicios, debería contribuir a aprovechar los recursos humanos existentes y su especialización, sin pretender puestos estancos para toda la vida. La economía real, mal que nos pese, marca un rumbo de flexibilidad que la Universidad tampoco puede por siempre ignorar.

No quisiera dejar un poso amargo en mis propuestas, sino todo lo contrario, la Universidad española se merece un futuro despejado pues ha aportado mucho a lo que hoy día somos, pero también ha de creerse que para lograrlo ha de desprenderse de las rémoras que hoy por hoy la vienen lastrando.

language learning center

LEXIS

PODETE NO HABERTE DE LAS ÚLTIMAS TECNOLOGÍAS EN APRENDIZAJE DE IDIOMAS

- NIÑOS, JÓVENES Y ADULTOS
- GRAMÁTICAS Y Vocabulario
- PROFESORES EXPERTOS
- MÉTODOS DE THEORY Y COMPREHENSION
- EL MÉTODO DE LA UGR, UCL Y UCLM
- MÁS DE 10 AÑOS DE EXPERIENCIA

Avda. de Guadalupe, 114 • TELÉFONO: 958 28 28 33
www.englishschoollexis.com
email: info@englishschoollexis.com

accint
Planificación del empresario familiar

NECESITA
EX-Empleados de Entidades Financieras, con experiencia mínima de 10 años.

Enviar CV con foto actualizada a:
accint@accintasesores.com (REF. ANDALUCIA)

MADRID - SEVILLA - MÁLAGA - CÁDIZ - BADAJOZ - A CORUÑA

INTERMÓN OXFAM. 50 AÑOS AYUDANDO A CAMBIAR EL MUNDO.

Un pequeño esfuerzo a un niño un día. Una escuela puede cambiar su futuro. En Intermón Oxfam necesitamos personas dispuestas a luchar contra las causas de la pobreza, las injusticias, y no simplemente contra sus consecuencias. Necesitamos gente convencida de que es posible lograr que algún día los más desfavorecidos dejen de necesitar ayuda. Contáctanos en: Genta IO.

HAZTE SOCHO: 902 330 331 www.intermonoxfam.org

PARA MEJORAR SU PRESENTE

PARA CAMBIAR SU FUTURO



Intermón Oxfam
Soy IO

INVESTIGACIÓN

Un nuevo antibiótico mata a los patógenos sin resistencia detectable

● La teixobactina ha sido probada sólo con ratones y actúa sobre las moléculas de los lípidos de las paredes celulares

Redacción

Un amplio equipo de científicos procedentes de diversos países e instituciones estadounidenses, alemanas y británicas, acaba de publicar en *Nature* los resultados de sus investigaciones sobre un nuevo antibiótico.

El fármaco es capaz de hacer frente a una gran variedad de bacterias causantes de algunas enfermedades y no genera una resistencia inmediata. Los investigadores indican en el nuevo estudio que, si bien es difícil determinar si en un futuro las bacterias desarrollarán algún tipo de fortaleza, lo que está claro es que esto no sucederá hasta dentro de varias décadas. Kim Lewis, investigador del departamento de Biología del Centro para el Descubrimiento de Antibióticos de la Uni-

versidad Northeastern, en Boston, Estados Unidos, y sus colegas han analizado 10.000 compuestos aislados de bacterias. Uno de ellos, llamado teixobactina, ha mostrado una excelente actividad frente a bacterias como *Clostridium difficile* –la causa más importante de colitis pseudomembranosa–, *Mycobacterium tuberculosis* –responsable de la mayoría de los casos de tuberculosis en el mundo– y *Staphylococcus aureus* –que provoca múltiples enfermedades, como conjuntivitis, meningitis y neumonía.

El nuevo fármaco elimina las bacterias atacando a sus paredes celulares, un modo de acción similar utilizado por otro antibiótico, la vancomicina, y parece ser efectiva a través de la unión a múltiples objetivos, que pueden retrasar el desarrollo de la resistencia.



La búsqueda de nuevos antibióticos es una prioridad en investigación.

POBLACIÓN

Avances en terapia celular para la recuperación de un ictus

Redacción

Los investigadores José Castillo, Tomás Sobrino y Francisco Campos, del Instituto de Investigación Sanitaria de Santiago de Compostela (IDIS) han sido galardonados con el Premio de Investigación 2014 de la Real Academia Galega de Ciencias. La solución propuesta por los expertos del IDIS consiste en estimular los mecanismos de reparación espontáneos que experimentan los pacientes que consiguen superar la enfermedad y acortar los períodos de recuperación funcional, que ahora superan los seis meses. Sus resultados apuntan a la eficacia del uso de células madre adultas circulantes en sangre periférica (la que circula por todo el cuerpo) para la recuperación neurológica y funcional en un período de tres meses.

EN BREVE

Alimentación sana y ejercicio reducen el riesgo cardiovascular

CORAZÓN. Según un trabajo de investigación publicado en *The Journal of the American College of Cardiology*, las mujeres que seguían seis recomendaciones para una vida saludable, como comer una dieta saludable y hacer ejercicio de forma regular, reducían sus probabilidades de sufrir una enfermedad cardíaca en alrededor de un 90%, en un transcurso de 20 años, en comparación con las mujeres con los estilos de vida más malsanos. el trabajo ha sido elaborado por un equipo de la Universidad de Indiana, Bloomington, Estados Unidos.

Los móviles y las 'tablets' afectan a la calidad del sueño

HÁBITOS. Un estudio realizado con más de 2.000 estudiantes de escuela primaria e intermedia en Estados Unidos indica que tener un smartphone o una tableta en el dormitorio está relacionado con menos horas de sueño durante los días de semana y con sentirse somnoliento durante el día. La autora del estudio, Jennifer Falbe, de la Facultad de Salud Pública de la Universidad de California, en Berkeley, subraya la relación entre los dispositivos y los hábitos de sueño. Sus han sido publicados en la revista *Pediatrics*.



M.G.

Plantillas con sensores en tiempo real

TECNOLOGÍA. Los grupos de investigación en Dispositivos Electrónicos y Espectrometría en Fase Sólida de la Universidad de Granada han diseñado unas plantillas con sensores in-

tegrados que miden, en tiempo real y de forma simultánea, la aceleración y la distribución de la presión de la planta del pie y la posición de éste con respecto al eje vertical y horizontal de la persona. El

dispositivo persigue prevenir determinadas dolencias o lesiones, mejorar el rendimiento deportivo o establecer la disposición de una persona a practicar una disciplina según sus condiciones físicas.

Trabajos sobre el uso de ultrasonidos en cuidados críticos

URGENCIAS. Dos facultativos de la Unidad de Cuidados Críticos y Urgencias del Hospital Universitario de Valme de Sevilla han sido los únicos españoles que han logrado participar con comunicaciones en el Win-focus World Congress on Ultrasound in Emergency and Critical Care, celebrado recientemente en Kuala Lumpur (Malasia). Un evento de elevado nivel científico, cuyo objetivo es actualizar temas novedosos vinculados a un enfoque clínico-ecográfico global de los pacientes urgentes y críticos.

Becas para proyectos de investigación sobre diabetes

CONVOCATORIA. Lilly Diabetes y la Fundación Europea para el Estudio de la Diabetes han anunciado la apertura de una nueva convocatoria de su programa de becas 2015 para el estudio científico de la diabetes, con el objetivo de promover nuevos proyectos científicos a nivel europeo que profundicen en su abordaje clínico y tratamiento. La empresa y la sociedad científica destinarán 2,3 millones de euros entre 2014 y 2017 a proyectos de este ámbito.

DEPORTES

RUGBY ► DIVISIÓN DE HONOR B

Llega la hora de la verdad del 'Uni'

● El conjunto de Manolo Conde viaja mañana hasta Cáceres para medirse, en un duelo trascendental, al equipo que le precede en la tabla clasificatoria

Granada Hoy GRANADA

Regresa la Liga al Grupo C de la División de Honor B con la que quizás sea la primera y última gran final para el Universidad de Granada. El equipo se marchó a las vacaciones navideñas con el palo de las derrotas ante Cisneros B en Madrid y en casa ante el Tasman Boadilla, ambos rivales directos que ya tienen una ventaja de cuatro y seis puntos sobre el 'Uni'. El año nuevo rugbístico le trae a los granadinos el último duelo ante un rival 'de los suyos', y con el que cierra un triptico en la zona baja que le ha echado al último puesto de tabla. El Cáceres está justo por encima del Universidad con los mismos puntos, por lo que ganarle es obligatorio, ya no como en jornadas anteriores para salir de abajo, sino ya para mantener las más esperanzas de salvación que con una derrota.

Perder no descende al 'Uni', pero si le dejaría muy tocado. Los partidos que quedarían hasta el final de la Liga ya serían prórrogas, bolas extra para que el equipo reaccionara tras no rascar nada contra los tres últimos. Además, en el ánimo del equipo aún merodea la derrota encajada contra los cacereños en Fuentenueva en la primera vuelta, un encuentro que ahora echan de menos los granadinos, que tendrán que recuperar en tierras extremeñas lo cedido en casa.

El calendario sigue sin ayudar al 'Uni', que tan sólo ha podido completar dos entrenamientos esta semana y en los que ha ha-



ÁLEX CÁMARA

El Universidad no tiene margen de error en Cáceres.

bido muchas ausencias debido aún a las fiestas navideñas. Por si fuera poco, el periodo de exámenes de febrero empieza a hacer mella en las convocatorias y en las sesiones preparatorias, tanto del primero como del segundo equipo.

La convocatoria está repleta de jugadores de la casa y presenta garantías en todas las líneas, aunque con alguna sorpresa del segundo equipo. Las principales novedades están en la primera y la tercera línea. Arriba regresa Héctor Gutiérrez

'Choto', que se ha recuperado de su fractura en la mano y que abre una abanico de posibilidades a Manolo Conde en la delantera. No sería de extrañar que Manu Villalobos retrasase su posición a la segunda fila para que Antorcha, Pablo Sanz y Choto formasen la *front row*. En la tercera, Fernan, el máximo ensayador del equipo, regresa tras cumplir sanción. Por otro lado, los hermanos Guerra, Leandro y Nacho, entran juntos por primera vez en una lista del primer plantel. También destacan los regresos de Giacomo Torri y Rafa Teruel, ausentes en la derrota contra Boadilla antes de Navidad.

El Universidad de Granada tendrá que ganar obligatoriamente si no quiere complicarse más la existencia. El Cáceres también tiene 20 puntos y los mismo bonus que el 'Uni', cuatro, pero repartidos de forma diferente. Los extremeños los acumulan todos en la faceta defensiva, por lo que no ha anotado más de tres ensayos en un partido. Y es que los albinegros, como se comprobó en Fuentenueva, basan casi todos sus puntos con el pie, destacando Tomás Rocamán, que es capaz de patear a palos desde muchas posiciones y desde cualquier distancia. El 'Uni' deberá ser agresivo en defensa pero evitar cometer infracciones que generen puntos en contra con las patadas. En ataque, la defensa cacereña es fuerte y permite pocas incursiones, por lo que mover el balón bien será fundamental. Todo será fundamental. En las finales siempre es así.

NATACIÓN

Belmonte, principal atracción del Andaluz

Efe GRANADA

La nadadora Mireia Belmonte, campeona mundial y doble subcampeona olímpica, será la gran atracción de los Campeonatos de Andalucía de larga distancia que se disputa hoy en Granada con la participación de otros cinco integrantes de la selección española de natación.

La catalana tomará parte en esta competición de nueva creación aprovechando que durante estos días está entrenándose en el Centro de Alto Rendimiento de Sierra Nevada a las órdenes del técnico francés Fred Vergnoux.

También participarán en estos Andaluces de larga distancia los otros cinco miembros del combinado nacional que están concentrados en el macizo granadino: María Vilas, Jimena Pérez, Pol Gil, Antonio Arroyo y Francisco Manuel Bleda.

Se han inscrito un total de 45 nadadores, veintitrés hombres y veintidós mujeres pertenecientes a catorce clubes andaluces diferentes, para una competición que constará de tres series de 3.000 metros para los deportistas en edad infantil y tres series de 5.000 metros para los junior y los absolutos.

Los campeonatos se disputarán desde las diez de la mañana en la nueva piscina de 25 metros de la Facultad de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte de la Universidad de Granada, una instalación que cuenta con todas las innovaciones necesarias para acoger a nadadores de primer nivel.

ESQUÍ ► COPA DEL MUNDO

Carolina Ruiz ante el reto de superar su actuación de Lake Louise

La granadina participa hoy en el descenso que se celebra en Bad Kleinkirchheim

Granada Hoy GRANADA

La esquiadora granadina Carolina Ruiz participará hoy en el descenso de la prueba de la Copa del Mundo que se celebra en la localidad austriaca de Bad Kleinkirchheim. Ruiz, que en la sesión de entre-

namiento del jueves concluyó en el puesto 16, terminó en la segunda sesión celebrada ayer en el puesto 26 con un tiempo de 1:50.53, muy lejos de la italiana Daniela Merighetti.

Carolina participará en la prueba que tendrá su salida a las 11:30 horas hoy con el objetivo de mejorar las sensaciones tras su participación el pasado mes de diciembre en el descenso de Lake Louise (Canadá) donde la esquiadora de Sierra Nevada terminó en el decimosexto puesto.



Ruiz obtuvo la decimosexta plaza en el descenso de Lake Louise.

GRANADA HOY